

Zeitschrift: Revue vaudoise de généalogie et d'histoire des familles
Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie
Band: 34 (2021)

Rubrik: Appel à contribution Revue 2022

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Appel à contribution Revue 2022

Pour le numéro 2022 de la RVGHF (2012-2022) et les trente-cinq ans du Cercle vaudois de généalogie, notre projet est d'aborder la notion d'identité, dans un numéro thématique.

L'« identité » est un vocable dont le sens est questionné à l'aube du XXI^e siècle. Il y a pour en témoigner un archipel d'expressions qui nous sont servies telles « crise des identités », « recomposition des identités », « identités plurielles », « repli identitaire »... Si le terme est chahuté, il n'en est pas moins indispensable, même dans son ambivalence car il pose le problème de l'articulation de l'individu aux groupes et à la société. Alors, qu'est-ce que l'identité individuelle ? Quels sont son substrat et ses références ? Comment se construit-elle ? Est-elle pérenne ou mouvante ? Quelle est sa relation avec l'identité familiale ? Peut-on parler d'identité de famille et la parenté est-elle une forme d'identité ? Est-ce que l'individu contemporain est encore le membre d'une ou de plusieurs communautés concentriques, ou bien est-il le carrefour d'identités assignées (la couleur de peau) ou choisies (le genre) ?

Les approches peuvent être fort variées pour observer de plus près cette thématique. Ainsi, toute contribution ayant une approche génétique, qui, par exemple, questionne la part de l'inné ou de l'acquis dans l'identité d'un individu peut être intéressante. La vision éthique et juridique de l'individu serait également pertinente. Est-ce que les mutations du droit des parents et de l'enfant (adoption, âge de raison, etc.) peuvent changer le rapport à l'identité des

uns et des autres ? Les aspects psychogénéalogiques nous intéressent également, peut-être en questionnant les atavismes qui se retrouvent de génération en génération au sein d'une parentèle. L'individu et son identité à l'aune de la littérature ou du cinéma pourrait également être un angle d'observation intéressant. Dans cette optique, tout travail relatif à l'étude de l'identité par le biais des ego documents (écrits du *for privé*) vécus comme affirmation généalogique (par le biais de recherche généalogique) ou comme proclamation identitaire (biographie) retiendrait notre intérêt. Concernant l'aspect cinématographique, une approche pourrait être la figure du héros qui s'est modifiée dans le temps en conditionnant la représentation que nous nous faisons de l'individu héroïque ? La focale pourrait également être mise sur la vision religieuse de l'identité. Comment le christianisme pense l'individu et le définit ? Qu'en disent les textes fondateurs ? La réforme en terre vaudoise a-t-elle conditionné la vision de l'individu ?

L'objectif est de placer l'identité en deçà d'un prisme visant à en révéler ses composantes par le biais d'un faisceau d'articles connexes et complémentaires empruntant à plusieurs disciplines.

Les contributions – tant celles des membres du Cercle que le fruit des recherches d'autres personnes – s'intéressant à cette thématique peuvent nous être adressées.

La rubrique « Nos invités » est comme toujours ouverte à des contributions pouvant traiter de ces sujets hors des limites vaudoises.

